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位于山西省太原市与晋中市交界处的九龙
国际滑雪场春节期间迎来了客流高峰，近千平
方米的接待大厅里人头攒动，不少游客或在购
票或在咨询，而在雪具租赁处的柜台旁，等着挑
选雪具的人更是排起了长队。

九龙国际滑雪场总经理于威介绍说，从临
近春节起，滑雪场的客流量就开始倍增，平时周
末客流量大约每天 300 人次，现在能突破 1500
人次。

“随着社会经济的不断复苏，滑雪行业的又
一个‘春天’正在到来。”九龙国际滑雪场负责人
常凯告诉记者，从 2020 年起，他们在原有场地
基础上投资 3000多万元进行升级扩建，室外造
雪面积由原先的 12 万平方米增加到 32 万平方

米，增设了两条初级道、一条高级道和一条越野
道，室内面积也从 500 平方米增加到 4000 多平
方米。

中午时分，滑雪场旁边的共享商业街上熙
熙攘攘，喧哗热闹。运动过后的游客停留在摆
满小吃的摊位前，购买着各色美食。常凯说，除
了餐饮外，滑雪还带动了他们的酒店、温泉等产
业。

在山西大同、太原、运城等地及不少旅游景
点，今年都推出了“冰雪节”“冰雪嘉年华”等活
动，“体育+旅游”的模式越来越火爆，成为吸引
游客和促进消费的新增长点。冰雪经济的活力
正在持续释放与显现。

新华社太原1月24日电

冰雪经济的新活力

新华社华盛顿 1 月 23 日电 2022-2023 赛季美职篮
（NBA）常规赛 23日进行了 7场比赛，密尔沃基雄鹿 150:130
大胜底特律活塞；奥兰多魔术113:98力克波士顿凯尔特人，
终结对手九连胜。

雄鹿客场挑战活塞，首节比赛，“字母哥”安特托昆博在
进攻端不可阻挡，6投全中砍下20分，助雄鹿领先25分。此
后三节，活塞在博格达诺维奇的率领下不断追分，但在防守
端疲于应付，最终主场不敌对手，遭遇四连败。

全场比赛，两队均有五人得分上双。博格达诺维奇三
分球7中6，砍下全场最高的33分；“字母哥”得到29分，抢下
12个篮板。

魔术坐镇主场面对九连胜的凯尔特人，上半场，两队各
打了一节好球，魔术在首节末和次节开局阶段连续打出进
攻高潮，一度建立起 14分的领先优势。此后凯尔特人利用
对手失误连续追分，半场结束前将分差缩小至1分。

易边再战，凯尔特人尝试利用外线投射扭转战局，但
魔术多点开花，再次将领先优势扩大到两位数，最终锁定
胜利。

凯尔特人方面，塔图姆和布朗分别砍下26分；魔术五人
得分上双，其中班凯罗得到全队最高的23分。

当天其他比赛中，芝加哥公牛 111:100战胜亚特兰大老
鹰，休斯敦火箭 119:114 险胜明尼苏达森林狼，夏洛特黄蜂
102:120不敌犹他爵士，波特兰开拓者147:127力克圣安东尼
奥马刺，萨克拉门托国王133:100大胜孟菲斯灰熊。

NBA综合：

雄鹿大胜活塞
魔术终结凯尔特人九连胜

新华社海口1月24日电（记者刘博）在海南岛中部的一
座小县城，有一支从贫困山区走出来的女足队伍，她们的故
事受到很多关注。在新的一年里，琼中女足的队员们希望踢
上更多高水平比赛，球技“兔”飞猛进。

2006年，琼中女足在一片土操场上成立，建队初期条件
艰苦，缺少专业装备，足球球胆露出仍然使用，队员们需要自
己种菜、做饭。凭借教练和队员的共同努力，加上政府、社会
各界的支持，琼中女足渐渐踢出成绩。

如今，琼中女足的软硬件条件早已今非昔比，还建设了
自己的训练基地。2022 年举办了全国女子足球邀请赛，共
有来自女甲、女乙和高校的 8支球队参赛，最终琼中女足获
得第一名。

为了给“铿锵小玫瑰”提供锻炼平台，“海南·琼中杯”全
国女子足球邀请赛计划纳入每年赛历，青少年组赛事拟于每
年7至8月举办，成年组赛事拟于11月举行。

《中国女子足球改革发展方案（2022-2035 年）》中提
到，到 2030 年，女足青少年足球人口大幅增加，训练水平和
竞技成绩显著提升，到 2035 年足球成为女性普遍参与的体
育运动。

可喜的是，校园中踢足球的女孩子越来越多了。以海南
琼中女足为例，中小学的青训布点、青训中心队伍总数、在训
人数等数据都有明显提升。琼中女足现有 6个年龄段 12支
队伍，现役球员416人。自2006年建队至今，50余名队员凭
借优异的足球运动水平考上大学。

同时，多位女足业内人士指出，女足赛事体系仍待完善，
目前女足青少年赛事以地方性为主，期待青少年女足踢上更
多高水平比赛。

海南琼中女足管理中心主任肖山建议，要让孩子们
“走出去”，多参加正式足球赛事，通过实战提升个人水
平。球员通过比赛相互交流，能够发现自身不足，解决问
题，快速成长。

在海南省足协副主席、前女足国脚韦海英看来，保证青
少年女足有高水平的比赛是成才关键。“中国不欠缺人才，重
要的是给孩子们提供平台。让孩子们更多地去参加高水平
比赛，比赛对孩子们的锻炼和提高很重要，对女足运动的发
展也有很大帮助。”

琼中女足的新年愿望：

踢上更多高水平比赛

“热”起来的雪场“活”起来的经济
——山西雪季观察

新华社记者 刘扬涛

新春时节，年味正浓，在位于山西省大同市
的万龙白登山滑雪场里，放眼望去有不少举家
出行的游客。记者调查发现，这些游客除了来
自大同本地及周边城市，也有不少从北京、河北
等地专程前来。

北京市民李浩林已经连续两年带着家人一
起来这里过春节了。“这儿离北京不远，开车四
个多小时。同时这里的雪场条件不错，价格也
相对较低。”他说。

万龙白登山滑雪场曾承办第二届全国青年
运动会的大部分冬季项目比赛，此后便被越来
越多滑雪爱好者知晓。雪场负责人告诉记者，
近年来，来自省外游客的比例正在逐年增加。

随着冰雪运动的快速普及与发展，一座座
滑雪场、滑冰场如雨后春笋般在山西各地涌现，
一场场冰雪嘉年华的举办，让越来越多人关注
到这个地处北方内陆的省份。

太原市古县城西广场这个冬天开设了一片
“冰雪乐园”，园区设有冰雪滑道、雪地摩托、雪
地坦克等项目，吸引了大批游客前来，往年的旅
游淡季也变得火热起来。

不久前，黄河金三角区域城市冰雪运动冬
令营在山西省临汾市云丘山举行，雪地行走、适
应性滑行、犁式转弯等雪上活动吸引了来自山
西、河南、陕西等多地的数百名孩子参加。冰雪
运动正在成为黄土高原上的一张新“名片”。

黄土高原上的新“名片”

大年初三，8岁的杨梓涵起了个大早，来到
太原五龙国际滑雪场，穿戴好装备，踏上滑雪
板，开始了一天的训练。这是她寒假以来每天
的日常，经过近一个月的练习，如今她已基本掌
握滑雪的动作要领。

杨梓涵的母亲李芬说：“过去一到寒假女儿
就很少出门，但最近两年她的同学、朋友不少都
学起了滑雪，今年孩子主动提出也要去学，我们
本来还担心她摔几跤就喊累不学了，没想到孩
子很喜欢，一直坚持了下来。”

随着近年来政府大力推动冰雪运动发展，
越来越多人开始走上冰场、雪场，感受冬季项目
的魅力。

1月13日，大同市平旺公园滑冰场里人声鼎

沸，第四届中国·大同冰雪节大众滑冰公开赛激情
上演。来自全国各地的近百名滑冰爱好者你追我
赶、竞相角逐，以充满活力的竞技方式迎接新春。

1 月 7 日 ，第 九 届 全 国 大 众 冰 雪 季 暨
2022-2023山西省大众冰雪季开启，太原、长治
等地的滑雪场陆续开展了青少年单板、双板滑
雪平行大回转等竞赛，每一站活动都在当地引
发冰雪运动热潮。

据山西省冰雪运动中心主任黄海宏介绍，
山西省的冰雪运动虽然起步晚，但近年来发展
势头较快，目前全省冰雪场地面积达到 260 多
万平方米，冰雪运动参与人数突破 500万人次，
冰雪进校园成效显著。冰雪运动正持续引发冬
季全民健身的新热潮。

全民运动的新热潮

北京冬奥会后的第一个雪季，山西迎来了新一轮冰雪运动热潮，随之
而来的还有冰雪经济的蓬勃发展，冰雪运动正成为这里的一张新“名片”。

1月24日，美国选手佩古拉在比赛中。当
日，在墨尔本进行的澳大利亚网球公开赛女单
四分之一决赛中，白俄罗斯选手阿扎伦卡以2
比0战胜美国选手佩古拉，晋级半决赛。

新华社记者白雪飞摄

澳网：

阿扎伦卡晋级半决赛


